



Observatorio de la Contratación Pública

Una puerta abierta a la contratación pública

obcp.es

La contratación pública en España

La contratación pública representa aproximadamente el 18,5% del PIB de España. En los dos últimos años, la regulación jurídica de esta materia ha sufrido numerosas modificaciones, algunas de importante calado, para adaptarse tanto a la situación de crisis económica como para cumplir con las exigencias del Derecho europeo.

En este marco está en juego la necesaria eficiencia de los fondos públicos lo que exige, además de un efectivo y rápido control de las irregularidades, una adecuada profesionalización del personal público, alejando la toma de decisiones de las esferas políticas. En este escenario nace el Observatorio de Contratación Pública (Obcp), una iniciativa público-privada y sin ánimo de lucro en la que participan el Ministerio de Ciencia e Innovación, la Universidad de Zaragoza y la multinacional everis.

Una puerta abierta a la contratación pública

El Observatorio de Contratación Pública nace como iniciativa de colaboración público-privada, pionera en España y con escasos referentes a nivel mundial. El Observatorio es independiente en sus planteamientos y conclusiones. De esta manera, constituye un lugar de encuentro para los profesionales de la materia desde el que proceder al debate y análisis de las novedades introducidas en su ordenación jurídica, así como para la realización de nuevas propuestas de actuación para la modernización de la contratación pública y la materialización de los principios de eficiencia, integridad y buena administración.

Los principales objetivos del Observatorio son:

La actualización normativa y jurisprudencial, con especial atención a las decisiones adoptadas en sede europea. En este contexto, adquirir una mayor sensibilidad y cultura europea constituye una de las finalidades estratégicas del Observatorio.

La contribución al debate para la mejora de la contratación pública mediante el análisis científico de temas y cuestiones relacionadas con la aplicación de las normas y decisiones jurisprudenciales, y en general, con el funcionamiento del sistema de contratación pública.

Un laboratorio de ideas e impulsor de la transparencia en la contratación pública

El Observatorio es un laboratorio de ideas que permite elaborar propuestas de mejora de la actividad contractual del sector público, para posteriormente hacerlas llegar a los responsables políticos de su efectiva implantación. Integra a personas e instituciones comprometidas en la mejora de la contratación pública, y actúa desde el convencimiento de que es necesario plantear algunas reformas para ponerla en valor como instrumento para un mejor desarrollo de las políticas públicas.

El Observatorio de la Contratación Pública estudia y propone medidas para:

- Impulsar la transparencia, la concurrencia y la integridad en nuestro sistema de contratación pública.
- Mejorar su eficiencia, tanto desde la perspectiva de las administraciones públicas como de los operadores económicos.
- Facilitar el acceso de las PYMES al mercado público.
- Fomentar políticas de I+D+i a través de la contratación pública.
- Promover la participación de la empresa española en el mercado internacional de contratos públicos.
- Favorecer la cooperación y colaboración interadministrativa y público-privada en la contratación pública.

¿Qué actividad realiza el Observatorio?

El Observatorio se centra principalmente en los siguientes ámbitos de actuación:

La difusión de toda la información relevante en materia de contratación pública de ámbito nacional e internacional.

La publicación de las reflexiones de los expertos que se sumen a la iniciativa.

La elaboración y difusión de informes periódicos que recojan las propuestas de mejora surgidas del análisis y el debate realizado por el grupo de expertos.

Noticias, opinión y debate en obcp.es

El portal www.obcp.es da visibilidad al trabajo realizado en el Observatorio de la Contratación Pública, a la vez que recopila toda la información relevante en materia de contratación pública de ámbito nacional e internacional, así como la publicación de las opiniones de los expertos unidos a la iniciativa. Además, fruto del análisis y la opinión de los expertos se elaboran y difunden informes periódicos que recogen las propuestas de mejora surgidas del análisis y el debate realizado por el grupo de expertos.

El portal se estructura en dos áreas principales: una de acceso público, que incluye las secciones de Noticias y eventos, Opinión y análisis, Documentación y Enlaces; y la de acceso privado, destinada a la interacción de la Comunidad de expertos.

ÁREA PÚBLICA

ENLACES

Selección de enlaces web de interés.

NOTICIAS Y EVENTOS

Una selección completa y actualizada de noticias y eventos de interés sobre contratación pública.

OPINIÓN Y ANÁLISIS

Se accede a las reflexiones realizadas por las personas que componen el panel de expertos.

DOCUMENTACIÓN

Selección completa y actualizada de las normas e instrumentos jurídicos.

The screenshot shows the website's navigation menu with categories: ENLACES, COMUNIDAD, DOCUMENTACIÓN, OPINIÓN & ANÁLISIS, NOTICIAS & EVENTOS, and a search bar. A central banner reads '¿Qué es el Observatorio de Contratación Pública?' with a sub-header 'PÚBLICO Y PRIVADO'. Below this, there are several content blocks: 'OPINIÓN & ANÁLISIS' featuring 'Observatorio de Contratos Públicos 2010' by Jose Maria Gimeno Feliu; 'NOTICIAS' with 'Descomocional la provisión del titular del Órgano de recursos contractuales de Cataluña'; 'Media info' with a note about communication; and 'DOCUMENTACIÓN' with 'Reglamento de formularios para la publicación de anuncios 2011' and 'Informe Parlamentar del Parlamento Europeo sobre modernización de la contratación pública'. Red lines connect these website elements to the corresponding text boxes in the 'ÁREA PÚBLICA' section.

ÁREA PRIVADA

COMUNIDAD

Está destinada a facilitar el análisis científico y el debate entre los miembros del panel de expertos sobre los temas y cuestiones relacionadas con la aplicación de las normas y decisiones jurisprudenciales y, en general, con el funcionamiento del sistema de contratación pública. Esta sección es privada y sólo acceden los expertos adscritos a la iniciativa.

Una idea, una realidad

El Observatorio de Contratación Pública surge como resultado del Proyecto de investigación concedido por el Ministerio de Ciencia e Innovación para el período 2009-2011 sobre "Nuevos escenarios de la contratación pública: Urbanismo, contratación electrónica y cooperación intersubjetiva". everis se une a esta iniciativa como parte de su compromiso por la evolución del sector público y por la modernización de la contratación pública.

Nuestro equipo, nuestra comunidad de expertos. Debate y reflexión

El Observatorio está dirigido por José María Gimeno Feliú, catedrático de Derecho Administrativo de la Universidad de Zaragoza y por José Antonio Moreno Molina, catedrático de Derecho Administrativo de la Universidad de Castilla-La Mancha. Miguel Ángel Bernal Blay, profesor de Derecho Administrativo de la Universidad de Zaragoza, es el secretario ejecutivo y coordinador de la red de expertos. Son responsables de sección Isabel Gallego Córcoles y Teresa Medina Arnáiz, profesoras de Derecho Administrativo de la Universidad de Castilla-La Mancha y de la Universidad de Burgos respectivamente.

everis colabora en el proyecto y es una de sus entidades fundadoras. Es responsable del desarrollo de la plataforma tecnológica, así como del área de marketing y comunicación de la iniciativa.

Otro de los pilares del Observatorio es la comunidad de expertos, en la que se pretende integrar al mayor número de expertos en la materia -profesionales y académicos-comprometidos con el objetivo de implantar una nueva cultura de la contratación pública a través del debate y la reflexión. Hasta el momento, se han sumado al proyecto más de 30 expertos de diferentes organismos públicos, sectores profesionales y lugares. Conoce el listado de expertos en www.obcp.es.





Entidades fundadoras financiadoras:

